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DURANGO, DGO.

Por acuerdo unánime, el Poder
Legislativo creó la Ley de
Fomento y Cultura de la Paz del
Estado, para garantizar en
Durango y los 39 municipios el
derecho humano a la paz a través
de acciones coordinadas entre los
ámbitos público, privado y social.

De esta manera, explicó Ricardo
López Pescador, coordinador del
Grupo Parlamentario del PRI, “el
Derecho a la Paz no solamente
estará en nuestra constitución,
sino que se contará con el
andamiaje que permita generar
políticas públicas que se orienten
a lograr un entorno seguro, sano
y en paz para los duranguenses”.

Al razonar el voto de los
diputados priistas a favor de la
creación de esta Ley, López

Pescador detalló que la ley
establece la integración de un
Consejo Estatal que tendrá
carácter consultivo y de
coordinación, encargado de
contribuir a establecer las bases,
principios y mecanismos de
colaboración de los tres poderes
del Estado, la iniciativa privada y
las organizaciones sociales con el
fin antes citado.

Además, se faculta a la
Secretaría General de Gobierno
como el ente responsable de
establecer, coordinar y conducir la
política de cultura de la paz en el
Estado y   los municipios darán
paso a la creación de consejos,
dependencias, comisiones y/o
unidades administrativas, “para
poder alcanzar las aspiraciones
más altas y sensibles de toda la
sociedad”.

En presencia de integrantes del

Consejo Consultivo por la Paz en
Durango, encabezados por su
presidenta Emily García Montiel,
el representante del Observatorio
Ciudadano, Oscar Moreno
Littleton; la presidenta de la
Coparmex Durango, Blanca
Esthela Castro; el rector de la
UJED, Rubén Solís Ríos, entre
otros representantes de la
sociedad civil, atestiguaron los
razonamientos a favor de esta ley,
por parte del diputado Ricardo

López y la diputada Verónica
Pérez Herrera, a nombre de los
grupos parlamentarios del PRI y
el PAN, respectivamente.

En su intervención la diputada
Vero Pérez resaltó la necesidad de
consolidar una cultura de la paz
en Durango, empezando por
rechazar la violencia como forma
de solucionar conflictos; pero
sobre todo interiorizar
culturalmente este concepto, lo
cual puede ser un proceso lento

que supone cambio de
paradigmas y mentalidad, sobre
todo en el ámbito educativo para
inculcar valores.

Por ello valoró que, con la Ley de
Fomento y Cultura a la Paz, los
entes públicos puedan tomar
conciencia de la cultura de la paz
y la faciliten, “hagamos del
derecho a la paz, parte de nuestro
actuar y de nuestro diario vivir,
hagámoslo parte de nuestro
presente y futuro”, concluyó.

Durango, de los primeros estados con
Ley de Fomento y Cultura de la Paz

DURANGO, DGO.
A través de un proceso abierto a

la ciudadanía y apegado a la
legalidad, los diputados locales,
eligieron y tomaron protesta a
Raúl Manuel Solana Cárdenas
como titular del Órgano de
Control Interno de la Comisión
Estatal de Derechos Humanos por
un periodo de cuatro años.

Una vez que la Comisión
Especial realizó las
comparecencias de todos los
aspirantes a ocupar el cargo,
presentó la terna de los finalistas
Diana Patricia González Sánchez,
Oscar Chávez Chávez y Raúl
Manuel Solana Cárdenas; quien
resultó favorecido con el voto a
favor de los legisladores.

Cabe destacar que previamente,
se realizó un análisis y revisión de
cada uno de los expedientes de
todos los aspirantes, para poder
seleccionar al mejor perfil para
ocupar el cargo dentro del
organismo autónomo.

Solana Cárdenas nació el 06 de
diciembre de 1967 en Durango, es
egresado del Centro de Estudios

UNIVER obteniendo el título de
Licenciado en Administración de

Empresas, tiene maestría en
Políticas Públicas de la

Universidad Autónoma de
Durango.

Congreso elige a Raúl Manuel
Solana como contralor de la CEDH
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Las familias de la comunidad de
Sebastián Lerdo de Tejada, ya
podrán realizar sus actividades de
manera rápida y sin
contratiempos, ya que el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal cumplió con su
compromiso e inauguró junto al
presidente municipal, Toño
Ochoa, la reconstrucción del
puente de acceso a este poblado,
el cual, ahora es más moderno y

seguro para todos.
De la mano de constructores

locales y el gobierno municipal, la
administración estatal que
encabeza Esteban Villegas sigue
avanzando a paso firme en la
realización de obras con valor y
utilidad para los duranguenses,
tal es el caso de este acceso, que
durante años fue una demanda
de las familias de la zona, y ahora,
a siete meses de la actual
administración, ya es una
realidad.

“Nos hacía mucha falta porque

ya se estaba cayendo todo,
teníamos muchos años
pidiéndolo, yo dije: creo ya me
voy a morir y nunca voy a ver el
puente nuevo”, expresó la señora
Alicia Reyes al agradecer la
realización de esta obra moderna
y segura.

“Estamos muy contentos con
nuestro puente, porque cuando
veníamos de trabajar, daba aquí
vuelta el camión, teníamos
mucho miedo de que nos
fuéramos a caer al canal porque
estaba muy angosto, por eso hoy

estamos muy contentos”,
comentó Efigenia Burciaga
Espejo, vecina de esta comunidad
al destacar la rapidez con la que
se terminó este acceso.

Por su parte, María Tránsito
Solís, mencionó que el puente
estaba muy deteriorado y se tenía
mucho problema para
trasladarse, “ya nos sentimos
más tranquilos y más seguros;
muchas gracias estamos
agradecidos con Esteban y Toño
Ochoa… que bueno que no nos
abandonen”.

Al visitar esta comunidad en
compañía del alcalde capitalino y
la titular de la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas
(Secope), Ana Rosa Hernández
Rentería, comentó que se trataba
de una obra tan anhelada por las
familias. Allí el Mandatario
Estatal, Esteban Villegas Villarreal
aprovechó para otorgar rollos de
alambre de púas a los productores
de esta localidad, quienes
también reconocieron el beneficio
que llevará el nuevo puente con
la adecuación del guarda ganado.

Esteban cumple a familias de Lerdo de Tejada
con un puente moderno y más seguro
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DURANGO, DGO.
El poder ejercer la profesión médica,

además de brindar una mayor cobertura
de atención en la zona rural y urbana en
beneficio de la población, son grandes
oportunidades que no se habían visto y
que ahora, con el gobierno de Esteban
Villegas, doctores y enfermeras podrán
aprovechar con una plaza, un espacio que
siempre estuvieron esperando para
brindar atención. 

Así lo manifestó el gremio médico de
la región Laguna, durante la
presentación del  “Plan de Rescate
del Sistema de Salud Durango
2023-2028”, quienes
reconocieron la pronta
respuesta a las necesidades
del sector salud y sobre
todo en la atención de las
familias, con coberturas
médicas totales, además del
mejor servicio con equipo de
vanguardia. 

Luis Fernando Zúñiga García,
director del Hospital General de
Gómez Palacio, expresó su
agradecimiento al ver resultados tan solo
en siete meses de la Administración
Estatal y sobre todo, que el Gobernador
conoce perfectamente las necesidades y
ahora, la comarca lagunera, que es una
zona metropolitana, apoya a Zacatecas y
Coahuila, “este beneficio es algo que ya
requería la región, se ven las necesidades
y sobre todo los resultados, lo que no se
pudo arreglar en años anteriores”,
destacó. 

Detalló que, de acuerdo a las
necesidades de especialistas en el nuevo
hospital, se pensaba ir equipando con

personal poco a poco y manifestó su
sorpresa al ver que llegan médicos
especializados, así como el apoyo en el
área oncológica. 

En este sentido, el doctor Raúl Mejía,
quien estará ocupando una de las plazas

en Cuencamé, describió
esta acción como una
nueva experiencia para

ellos, ya que siempre
esperaban una

oportunidad como esta y
que ahora sus estudios y
esfuerzo diario
d a n

resultados.
Igualmente,

C r i s t i a n
Machado García,

q u i e n
s e r á
parte de
la nueva
plantilla
e n
L e rd o ,

destacó lo benéfico de estos espacios que
se abren, “que maravilla que se nos pueda
dar esa oportunidad, tenemos ganas de
trabajar, tenemos todo y no lo vamos a
desaprovechar”.

La jefa de enfermeras en Gómez Palacio,
Claudia Elena Suárez Ramírez, comentó lo
favorable en cuanto a los logros en
medicamentos, infraestructura y los
nuevos contratos, que representa una
fuente de empleo para las familias de la
región, además del nuevo Acelerador
Lineal que vendrá a ser de total apoyo

para la población que más
lo necesita.

Agradecen médicos y enfermeras de La
Laguna, el rescate del sistema de salud 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Magdalena Gaucín Morales se
refirió al tema de la desaparición
del Insabi como una decisión
unilateral y populista más que
está afectando al país, lamentó
que al final de cuentas todo esto
tiene que ver con decisiones
populistas del gobierno federal.

Advirtió una sobrecarga al IMSS
a través del nuevo esquema que
proponen del IMSS-Bienestar.

Manifestó que hace unos años
cuando inició el actual gobierno
federal, las cosas se pintaron
diferentes y dijeron que se
tendría un sistema de salud como
el de Dinamarca, pero
evidentemente no se logró con el
Insabi y hoy tienen que
retroceder en eso al ver las

condiciones de salud que se
tienen en el país, con carencia de
medicamentos en las
instituciones públicas y una serie
de situaciones que no están bien.

Consideró que las anomalías en
el sistema de salud en el país han
sido recurrentes “y en este
momento ya ni siquiera hacemos
un llamado a nadie porque
incluso siempre lo niegan, es una
negociación total y siento que
como empresarios, ya llegamos
casi lo puedo decir, a nuestro
límite", subrayó.

Todavía vemos cómo deshacen
cosas, instituciones que venían
operando, por cuestiones de
ideologías y es lo más triste
porque de acuerdo a ideologías,
van acabando con instituciones
que venían trabajando no digo a
un 10, pero con experiencia y con
miras a mejorarse, agregó.

La líder empresarial hizo énfasis

en también colocar a personas
expertas que conozcan el tema,
que sean afines en las diversas
áreas, “es increíble que lleguen a
las instituciones gente sin
experiencia, pero con una
ideología de ellos y más aún, que
se tomen decisiones importantes
para el país con esa perspectiva

ideológica y personal”.
Indicó que es necesario hacer un

llamado al gobierno federal y a
todos los que participan en él
para que mediten más las cosas,
necesitan analizar
verdaderamente lo que van a
proponer o hacer porque, "el gran
problema que tenemos ahorita es

que la gente que está tomando
las decisiones, no las toma de
acuerdo un análisis previo,
simplemente se van por cosas
populistas y el resultado es que
son cosas que nada benefician,
por el contrario perjudicar a los
mexicanos", puntualizó la
dirigente empresarial.

Desaparición del Insabi, otra decisión
populista; empresarios están casi al límite
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Insabi nunca pudo
sustituir el Seguro
Popular

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Se dijo desde el principio que el

Insabi no sustituyó el Seguro
Popular, el tiempo nos da la
razón", desafortunadamente, se
pone en riesgo la salud de los
mexicanos.

Así lo manifestó la diputada
panista Verónica Pérez Herrera,
quien consideró que el IMSS-
Bienestar tampoco va a
garantizar un buen servicio de
salud en el país.

Esta es una muestra de que el
gobierno federal ha fracasado
nuevamente en materia de salud
y en contra de todas y de todos
los mexicanos, “nosotros vemos
muy grave la desaparición de
Insabi, habíamos señalado desde
hace cuatro años cuando la
desaparición del Seguro Popular,
que era una estrategia fallida en
materia de salud, hoy el tiempo
nos da la razón de lo que se ha
venido señalando y estamos muy
lejos de tener un sistema de
salud como lo había presumido el
presidente a nivel de un país
como Dinamarca", enfatizó la
legisladora panista.

Añadió que es lamentable
porque ahora están trasladando
estas responsabilidades al
Instituto Mexicano del Seguro
Social en su esquema de
Bienestar, pero tampoco va a
resultar porque se está
sobrecargando al sistema que, ya
de por sí tiene deficiencias.

Indicó que como diputados y
pertenecientes al Partido Acción
Nacional, creen que lo más viable
y lo que están pidiendo es que
regrese el Seguro Popular, ahí si
se garantizaba el cuadro básico
de vacunas, se garantizaba el
medicamento, el personal, había
atención y medicamento para las
personas con cáncer y otros
padecimientos.

Cierran Facultad de Ciencias y Tecnologías 
Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Este miércoles amanecieron

cerradas las puertas de la
Facultad de Ciencias y Tecnologías
de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), un
grupo de estudiantes protestaron
ante el presunto acoso del que
han sido objeto casi una decena
de jóvenes.

Perla González, alumna de esta
institución, informó que hace

unos días se reportó el acoso por
parte de un catedrático que es
hijo de la directora, sin que hasta
el momento se hayan tomado
medidas al respecto.

La única respuesta que se ha
obtenido son las burlas de la
directora, mismas que están
grabadas.

Hasta el momento son siete las
jóvenes que han levantado la voz
y se espera que con el tiempo se
decidan más a denunciar.

Explicó que se busca que sea
una manifestación pacífica, pero
la directora ha enviado a algunos
alumnos a hostigar y provocar a
las inconformes para intentar
romper el orden, dijo.

Finalmente, aseguró que se les
ha comunicado que se ha
interponer una denuncia contra
ellas por difamación, a pesar de
las pruebas que se tienen como
videos y mensajes, sobre el
presunto acoso.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Empresarios duranguenses no

avalan la ampliación de días de
descanso y la reducción del
horario de trabajo, ya que, esto
impactará en costos más altos en
servicios y productos para el
cliente, expuso la presidenta de
Canaco, Nayeli Victorino.

Indicó que esto traerá un
incremento de los costos de
producción de un 17 a un 20 por
ciento de la empresa y del giro
que se tenga, "la verdad es que al
final del día siempre pagamos los

mismos, el comercio es el que es
la base sólida de México, de
Durango, entonces sí nos
postulamos completamente en
contra, podemos hacer otras
estrategias a través de las cuales
se reduzcan las horas, pero no a
este nivel, ni a este grado
obligándonos". Expresó que
mucha gente sale a comprar lo
que necesita sábados y
domingos y eso implicaría
pagarle el triple a las personas
que apoyen la operación de los
comercios esos días y eso es algo
insostenible y obviamente al

final del día, el consumidor sería
quien tendría que absorber ese
costo, "entonces estamos
hablando un incremento en los
productos en general, de llegar a
concretarse esta reforma".

Asimismo, comentó que en
ningún momento hubo consenso
hacia el empresariado mexicano
en torno a estas decisiones que
se están tomando en el país y
que repercuten a la clase
empresarial, "no se nos consultó
nada, de hecho en reunión, los
empresarios estamos viendo la
manera de que las autoridades

nos tomen en cuenta y que
veamos esta situación en
conjunto, ya que es algo que se
tiene que estudiar de fondo y de
forma; ya que incrementa todo y
baja la productividad, cuando
queremos ser un México más
productivo y queremos ser un
México más competitivo y esto
realmente lejos de ayudarnos a
los empresarios nos afecta,
estamos dispuestos a negociar
maneras para que se tenga una
calidad más digna para nuestros
colaboradores, sin embargo, esta
no es la manera", finalizó.

Ampliar días de descanso se traducirá en
altos costos en productos y servicios: Canaco
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En el primer nivel de atención
médica no se está detectando la
depresión, por ello los médicos
generales deberán de
convertirse expertos en
identificarla, advirtió la regidora
Martha Palencia, esto ante el
grave problema de depresión
que se vive en la entidad.

Dijo que existe una estadística
que señala que el 80 por ciento
de las personas que mueren por
esta causa, acudieron un mes
antes a recibir atención médica
de primer nivel, sin que fuera
detectado este problema.

Así como se toman los signos
vitales, se debe de checar el

contenido del pensamiento,
preguntar abiertamente si se
tiene ideación suicida o deseos
de muerte, hay que acabar con
los mitos.

Este es un tema que toca a
todas las clases sociales, es
necesario tomarse muy en serio
el tema de salud mental.

Es importante unificar criterios
para que exista un cuadro básico
con medicamentos,
antidepresivos y ansiolíticos
para atender cada uno de los
casos.

Dijo que se da un presupuesto
muy bajo a la atención de la
salud, resulta imprescindible
atender el tema y para ello es
necesaria la capacitación del
personal de salud de todos los
niveles.

Médicos no detectan
la depresión

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Como "una ocurrencia más del

gobierno federal”, calificó el
director de Salud Pública
Municipal, Juan Esteban Aguilar,
la desaparición del Insabi.

Dijo que el Instituto Mexicano
del Seguro Social (IMSS), ya tiene
una carga considerable como
para agregarle la atención de las
personas que no cuentan con
algún servicio médico.

Esto, advirtió, provocará un
retraso aun mayor en la atención
a los pacientes, además de menor
calidad y mayor colapso en las
unidades de las unidades de
atención médica.

Además, se pretende generar un
solo eje administrativo, lo que
provocará una gran burocracia y
demoraría la atención, pues se
tendría que gestionar en otros
estados.

Son alrededor de 15 millones de
mexicanos los que se sumarían al

IMSS para atención médica, lo
que ha provocado rechazo de
trabajadores y patrones a esta
medida.

Por otra parte, el funcionario
municipal, señaló que la escasez
de medicamentos que se registra

a nivel nacional es debido al tema
de licencias, permisos y otras
limitantes que ha impuesto la
Comisión Federal de Protección
Riesgos de la Salud, lo que ha
provocado una baja en la
producción.

Desaparición del Insabi, “una ocurrencia más del gobierno federal”

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de Canacintra,
Eduardo Rodríguez Gálvez señaló
las inconveniencias en torno a la
ampliación de los días de
descanso laboral, es riesgoso y no
se tiene las condiciones, tendrá
un impacto que al final va a
traducirse en altos costos para los
clientes, sin embargo, reconoció
también que los trabajadores
merecen descanso.

Si bien, los trabajadores
merecen un buen descanso, la
realidad es que esta no es la
mejor forma, dijo.  

Al ser cuestionado en la
entrevista a cerca del impacto que
generará esta reforma en las
empresas mexicanas, el líder
industrial expresó,
"definitivamente tiene un
impacto muy grande, sin
embargo, los empresarios
estaremos preparados para todo".

Manifestó que es real que la
NOM 035 contempla el estrés
laboral y se está de acuerdo en
que los trabajadores deben gozar
de un buen descanso de calidad,

pero lo que preocupa es que si así
como se está tomando estas
decisiones unilaterales, también
se está trabajando en ofrecer
espacios recreativos para que los
trabajadores y sus familias
puedan disfrutar del
esparcimiento y remarcó una
pregunta, "¿de camino a su casa
un trabajador, cuántos centros
recreativos o parques puede

encontrar y cuántos expendios
existen en ese mismo camino?”.

Y es que el líder industrial dejó
ver el riesgo de que se detone
también el consumo de alcohol u
otras sustancias, a raíz de la falta
de lugares para divertirse
sanamente.

Consideró que desde esa
perspectiva no están dadas las
condiciones para que se cumpla

con un descanso y recreación con
su familia, con cultura, con
talleres de aprendizaje.

Son ocho horas menos, el
empresario se va a tener que
ajustar a ello, contratar más
personal y vender sus productos
más caros, siendo el más
perjudicado el consumidor.

"No hay que saber mucho de
economía para saber que se tiene

que trasladar ese gasto al
producto final, también nos va a
llevar a ser más productivos, pero
el impacto va a ser alto en el
producto final", anotó para
explicar enseguida que aunque ya
se ha hablado mucho de esta
posibilidad apenas pasó al Pleno
y fue aprobado en comisiones el
dictamen en el Congreso de la
Unión.

Se prevé alto impacto por ampliación
de días de descanso: Canacintra



DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango, Rubén Solís Ríos, y el
secretario general, Julio Gerardo Lozoya
Vélez, sostuvieron una nueva reunión con
las estudiantes de la Escuela de Ciencias y
Tecnologías; esto en atención a los
señalamientos que han hecho. Las
autoridades juaristas fueron enfáticas al
recalcar que no se tolerará ningún tipo de
violencia en contra de las o los estudiantes
y por ello se han abocado a la atención de
este caso desde la semana pasada. 

“Las autoridades universitarias atienden
los llamados que realizan las y los alumnos
de todas las escuelas, facultades e
institutos. En atención a las inquietudes de
las alumnas de la Escuela de Ciencias y
Tecnología seremos vigilantes; en este
sentido, no se tolerará la violencia contra
los estudiantes”, dijo Solís Ríos.

Recordó que la UJED cuenta con el
Protocolo de Actuación para Casos de
Violencia de Género, el cual se aplica con
el apoyo de expertas en el área, por lo que
el caso será turnado a la instancia
correspondiente. 

Las autoridades universitarias mantienen
abiertos todos los canales de comunicación
para atender las demandas que se han
presentado, con una perspectiva de género

y siempre salvaguardando la seguridad e
integridad de las y los estudiantes. 

Es importante destacar que las
autoridades tuvieron un acercamiento con
la comunidad estudiantil de la ECyTE
desde que inició el conflicto, siempre
priorizando su protección. 

El rector reiteró de manera enfática que
en la UJED no se tolerará la violencia en
ninguna forma, mucho menos contra los
alumnos; se trabajará para brindar
solución y por ello se echará mano de las
herramientas como el Protocolo, que
brinda un sustento importante para los
trabajos, refirió. 
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En la UJED es prioridad la atención
inmediata a los casos de acoso

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Ya se sabía que el Insabi era una
estrategia fallida,
desgraciadamente había tomado
mucho populismo, advirtió la
regidora Fátima González Huízar,
ante el anunció de la cancelación
de este programa que atendía a
15 millones de personas.

Recordó la estrategia
Solidaridad que se desarrolló en
el sexenio de Carlos Salinas de
Gortari y que fue exitosa a nivel
internacional.

Se había ido mejorando, sin
embargo, decayó a tal punto de
no dar respuesta a la población a
la que iba dirigida y hoy se están
pagando las consecuencias.

Dijo que todo contrario de lo
que sucede en la entidad, donde
se pretende rescatar el sistema de
salud para poder garantizar una
atención de calidad a los
duranguenses.

Cabe recordar que el gobierno
federal anunció la desaparición

del Insabi, que atendía a la
población que no cuenta con
algún servicio de salud como

IMSS o ISSSTE y que se cuenta por
millones.

Esto ha traído reacciones de

todos los sectores de la población,
puesto que será precisamente el
IMSS quien absorberá este

servicio a pesar de las quejas
constantes de mala atención y
falta de medicamentos.

Insabi, estrategia fallida
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DURANGO, DGO.
El Colegio de Estudios

Científicos y Tecnológicos del
Estado (CECyTE) Durango, que
encabeza Diego Flores Arreola,
director general, realizó la
reunión con los 70 directores de
los planteles de la modalidad
CECyTE y Educación Media
Superior a Distancia (EMSaD), el
objetivo es brindar educación de
calidad, de pertinencia y para el
desarrollo de cada región donde
exista un joven, con la necesidad
y las ganas de superarse a través
del aprendizaje.

En dicho evento, se contó con la
presencia de manera virtual del
coordinador nacional de ODE´s
de los CECyTE´s Alejandro
Samuel Colín Ramírez y de
manera presencial del
Subsecretario de Educación Media

Superior y Superior en el Estado
de Durango Francisco Javier
Ibarra Guel, así como directores
de área, de planteles y personal
de apoyo del colegio, la sede fue
en Centro de Información del
Instituto Tecnológico de Durango
"Ing. Jesús Tébar Rodríguez".

El coordinador nacional,
mencionó, “el compromiso e
interés, además del impulso tan
grande que el gobernador del
estado, Esteban Villegas y el
secretario de Educación,
Guillermo Adame, han brindado
al tema educativo y a los jóvenes
de Durango”, donde agradeció la
invitación al evento, agregó que
estas acciones influyen en el
desarrollo de los estudiantes al
formarlos con un perfil calificado
para el ámbito laboral y continuar
estudios de educación superior. 

Flores Arreola, en su mensaje de
bienvenida, destacó la
importancia de que los directores
conozcan los diversos indicadores
académicos, así como la política
de mejora administrativa, la
planeación estratégica y las
diversas actividades de
vinculación, que se han

desarrollado hasta el momento
en el subsistema, a través de
estas, fortalecer la identidad
institucional y fraternal entre el
personal para el beneficio directo
de los alumnos y docentes.

Dentro de la programación del
día se presentó el monologo, “El
abismo de la locura” a cargo de

Joel Simental, quien les hablo
sobre el cuidado de la salud
mental y el manejo de las
emociones, destacando el interés
del titular por el bienestar del
personal que labora en el colegio,
ya que ellos forman un vínculo
con los estudiantes al ser sus
tutores.

La salud mental, prioridad
del CECyTE Durango

DURANGO, DGO.
Durante el evento de firma de

convenio de colaboración entre la
Fiscalía Anticorrupción, el
gobierno municipal de Pueblo
Nuevo y el Consejo de
Participación ciudadana del
Sistema Local Anticorrupción, el
fiscal especializado Noel Díaz
Rodríguez hizo énfasis en que el
daño que ocasiona la corrupción
compromete la capacidad de los
gobiernos para la prestación de
servicios básicos a la población y
el funcionamiento normal de las
instituciones.

Por su parte, Adrián Chaparro
Gándara, presidente municipal de
Pueblo Nuevo destacó los altos
niveles de corrupción en México,
“es un tema que padecimos de
cerca los últimos años y cuyas
consecuencias sufrimos en
Pueblo Nuevo, todos, porque por
malos manejos de otros, aquí no
llegaba lo que era de la gente”.

Subrayó que, “es la primera vez
que en Pueblo Nuevo se firma un
compromiso de esta naturaleza,
por eso celebro que hoy sea
voluntad y propósito de todos
asumir compromisos extras, más
allá de lo que mandata y
representa la propia
responsabilidad que tenemos,

para cuidar y vigilar de manera
decidida que esto no suceda
jamás”. 

Asimismo, la presidente del
Consejo de Participación
Ciudadana, Sandra Díaz Gómez,
mencionó que es de gran
importancia que los
ayuntamientos se integren a la
promoción de la cultura de la
legalidad y la ética de los
servidores públicos.

ENCUENTRO CON LA
CIUDADANÍA

La firma de este convenio se
sumó a las demás actividades
realizadas por la Fiscalía
Especializada, como la instalación
de la oficina móvil del ministerio
público anticorrupción en la Casa
de la Cultura “Guillermo
Ceniceros”, para recibir denuncias
de hechos de corrupción y
brindar orientaciones jurídicas a

los habitantes de El Salto.
Además, se impartieron pláticas

por parte del Fiscal especializado
a miembros del ayuntamiento y
directores municipales;
estudiantes del Instituto
Tecnológico de El Salto, así como
a elementos de la corporación de
seguridad pública municipal.

Este acercamiento con la
ciudadanía forma parte del
Programa de Prevención del

Delitos de Corrupción y Cultura
de la Legalidad, explicar el
funcionamiento de la Fiscalía
Anticorrupción y los delitos que
persigue la institución, la
obligación de las contralorías
municipales de prevenir y
denunciar los hechos de
corrupción, así como para hacer
llegar a la población las
herramientas de denuncia con
que se cuenta.

Firman convenio de colaboración FECCED,
CPC y gobierno municipal de Pueblo Nuevo 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
La alcaldesa de Gómez Palacio,

Leticia Herrera Ale, de nueva
cuenta mostró su gratitud al dar
la bienvenida al gobernador del
estado de Durango, Esteban
Villegas Villarreal, durante su
visita el día de ayer a esta ciudad,
ya que mencionó, “siempre trae
buenas noticias para los
gomezpalatinos”, con la
implementación del Plan de
Rescate del Sistema de Salud
Durango. los gomezpalatinos,
tendrán laguneros atención digna
y de calidad.

Durante su visita, el gobernador
de Durango, anunció un gran
número de apoyos para el Nuevo
Hospital General Gómez Palacio,
entre los que destacan la puesta
en marcha de un Acelerador
Lineal, el cual dará el servicio a
pacientes diagnosticados con
cáncer, un moderno equipo más
preciso y menos invasivo que los
tratamientos tradicionales

Este Plan de Rescate del Sistema
de Salud Durango, señaló la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, es el
resultado de un compromiso
colectivo en favor de la vida y la
salud de los duranguenses y hoy
en específico de los
gomezpalatinos, “por primera

vez el hospital va a trabajar como
se debe, con servicio completo, de
calidad y sin distingos”, expresó
la alcaldesa gomezpalatina.

“Siempre será una prioridad

para nosotros poder garantizarles
el acceso a la salud de los
ciudadanos de Gómez Palacio, lo
que no se veía en años y ahora se
hace realidad”, mencionó la

alcaldesa.
Otros apoyos anunciados dentro

del Programa Plan de Rescate del
Sistema de Salud Durango para
todo el estado destaca la

Renovación de Sistemas de
Nómina y Servidor, Insumos,
Vehículos y un importante
número de plazas para
especialistas de la salud.

Agradece alcaldesa al gobernador
apoyos en salud para Gómez Palacio
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

Este miércoles se puso en
marcha en la Presidencia
Municipal de Gómez Palacio la
campaña denominada “Únete al
Día Naranja” con lo que buscan
eliminar la violencia de género, al
invitar a más varones a unirse al
programa de denuncia “Hombre
Aliado”, el cual puso en marcha el
Ayuntamiento a través del
Instituto Municipal de la Mujer.

Myrna Leticia Soto Soto, titular
del Instituto Municipal de la
Mujer, dio a conocer que, para la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, es

una prioridad que haya
condiciones de seguridad para las
mujeres gomezpalatinas, por ello
se llevó a cabo este programa
“Únete al Día Naranja” que busca
nuevas formas de sumar a más
hombres para que vean por el
bienestar de este sector de la
población.

“Únete al Día Naranja”, tiene
como objetivo, sumar hombres
que ayuden a la reconstrucción
del tejido social para que a su vez
juntos podamos disminuir la
violencia contra las mujeres del
municipio, tanto del área urbana
como en la rural, señaló la
directora del Instituto Municipal

de la Mujer, Leticia Soto Soto.
“Hombre Aliado”, mediante

volanteo en cruceros, recorridos
por las colonias y talleres

informativos, ha logrado reclutar
alrededor de dos mil 500
gomezpalatinos, quienes
mostraron su interés para formar

parte de este novedoso programa
con el cual ayudan al bienestar de
las mujeres y lograr que tengan
una vida libre de violencia.

En marcha el programa
“Únete al Día Naranja”

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Habitantes del ejido El Vergel y

comunidades circunvecinas se
vieron beneficiados el día de hoy,
al recibir en su comunidad las
Audiencias Públicas del
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
donde la alcaldesa Leticia Herrera
Ale, escuchó personalmente las
peticiones y sugerencias de los
vecinos del lugar.

La Audiencia Pública en el ejido
El Vergel y contó con la presencia
de los directores de Servicios
Públicos, Ecología, Atención
Ciudadana, Bienestar Social,
Obras Públicas, Sideapa, DIF,

Seguridad Pública y Salud
Municipal, quienes fueron los
encargados de atender de manera
personal a los vecinos de la
mencionada comunidad.

Los habitantes de El Vergel
recibieron, consultas médicas,
atención psicológica, asesoría
nutricional, además se ofreció
desparasitación canina y felina y
vacunación antirrábica, para sus
mascotas, consultas de dentista,
optometrista, corte de cabello y
barbería, asesoría legal y
asistencia social, todos estos
servicios fueron de manera
gratuita por parte del

Ayuntamiento.
Además, los funcionarios

escucharon peticiones de los
vecinos, algunas pudieron ser
atendidas ahí mismo, mientras
que otras, se pactó un
compromiso de atenderlas a la
brevedad.

Por último, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale manifestó su
compromiso de realizar cada mes
este tipo de eventos, tanto en el
área urbana como en la rural, con
el objetivo de acercar a la
ciudadanía los servicios que
ofrece el Ayuntamiento de
manera gratuita.

LHA atiende peticiones de vecinos de El Vergel
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DIF ofrece talleres de autoempleo
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Buscando favorecer la economía

familiar, la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, a través del
Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia (DIF), a
través del Centro Comunitario El
Vergel, ofrece cursos y talleres de
manualidades para el
autoempleo.

La directora del DIF, Brenda del
Socorro Calderón Carrete,
informó que, desde el inicio de la
actual administración, este
Centro Comunitario ubicado en el
Ejido El Vergel mantiene abiertas
sus puertas a todo aquel que
desee tomar cursos y talleres

gratuitos relacionados con:
Cocina, dulces regionales,
bordados, tejido, elaboración de
sábanas y bisutería.

Indicó que dichos cursos se
imparten en horario de 8:00 a
16:00 horas de lunes a viernes,
cuyas alumnas han visto el
resultado de su esfuerzo al poder
vender sus productos y ayudar
con ello a la economía familiar.

Finalmente, Calderón Carrete
recordó a los ciudadanos que
pueden acudir a los distintos
centros comunitarios y conocer la
oferta de actividades a partir de
las cuales pueden detonar nuevas
fuentes de ingreso para sus
familias.

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Gracias al reporte anónimo

realizado a través de la línea del
911 y a la pronta respuesta de
elementos del Grupo Operativo
de Reacción Inmediata (GORI),
adheridos a la Dirección de
Seguridad Pública de Gómez
Palacio, se logró frustrar el atraco
a un tren la tarde noche del
pasado lunes.

El titular de Seguridad Pública,
Iván Torres Chávez, comentó que,
este suceso, ocurrió la tarde
noche del día lunes a la altura de
la Calle Mártires de 1910 en la
colonia Centro, los presuntos
ladrones, aprovechado que el tren
estaba inmóvil, intentaron
sustraer de uno de los vagones
artículos eléctricos como lo son
aires acondicionados y lavadoras.

“Gracias al reporte anónimo que
se originó a través del número de
emergencia 911, elementos del
Grupo Operativo de Reacción

Inmediata, en coordinación con la
policía urbana, tuvieron una
pronta respuesta, logrando evitar
el atraco y recuperar todo lo que
ya habían sustraído los ladrones”,
apuntó el funcionario.

Comentó que no hubo
detenidos, pues, al ser un lugar
complicado para el traslado en las
unidades, los presuntos
responsables, una vez que
detectaron a los elementos
policiacos, se dieron a la fuga
evitando ser capturados.

Finalmente, el comandante
Torres Chávez, destacó que, por
instrucciones de la presidenta
Leticia Herrera Ale, los rondines
son constantes, lo que permitió
llegar a tiempo al lugar de los
hechos, esta forma permanente
de vigilancia nos ha permitido
brindar una mayor seguridad a
los gomezpalatinos y a los
transportistas que van de paso
por la ciudad.

Elementos de seguridad
pública evitan robo al tren
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un joven de 25 años de nombre
Guillermo vecino de la colonia
Emiliano Zapata, de esta ciudad
capital, resultó herido por tres
sujetos con arma blanca.

Los hechos ocurren la
madrugada de este pasado
martes, al filo de la 01:00 horas,
cuando Guillermo caminaba por
la calle Guadalupe Victoria,

rumbo a su domicilio y en un
momento dado, le salieron al
paso tres sujetos a quienes
identificó con el apodo de “El
Forner”, “El Venado” y “El Bryan”,
mismos que comenzaron a
agredirlo para luego uno de ellos
sacar de entre sus ropas un
cuchillo y se lo clavó en la espalda
para luego darse a la fuga.

Es de mencionar que, Guillermo
fue trasladado por un familiar al
Hospital General 450, donde su

estado de salud se reporta como
delicado.

De este hecho tomaron
conocimiento elementos de la

Fiscalía General del Estado,
quienes ya buscan a los agresores.

Lo acuchillan
en la Zapata 

Agencias 
Un exagente de la Agencia

Antidrogas de Estados Unidos
(DEA) expuso este miércoles en
el Congreso la alianza entre los
cárteles mexicanos del
narcotráfico e intermediarios
chinos, que les ayudan a
blanquear el dinero obtenido de
manera ilegal con la venta de
drogas.

La comparecencia de
Christopher Urben ante el
Comité de Vigilancia y
Rendición de Cuentas de la
Cámara Baja estadounidense
sirvió para poner en evidencia el
papel que juegan
organizaciones criminales
chinas en el enriquecimiento de
los cárteles mexicanos.

"El actual modelo chino de
lavado de dinero implica a
participantes de al menos tres
países: Estados Unidos, China y
México", apuntó Urben,
exagente especial adjunto al
frente de la División de
Operaciones Especiales de la
DEA.

Según su testimonio, esos
intermediarios chinos,
"corredores de dinero" que se
encuentran en Estados Unidos,
recogen cada día las ganancias
procedentes de las ventas de
fentanilo, heroína, cocaína y

metanfetamina. Reciben esas
ganancias en efectivo de una
banda de distribución de drogas
que debe ese dinero al cartel
mexicano.

El intermediario chino facilita
posteriormente los dólares
estadounidenses a clientes
chinos que quieren gastar
dinero en Estados Unidos, ya
sea mediante la adquisición de
bienes inmuebles, el pago de
matrículas universitarias u otro
tipo de inversiones.

El cliente chino habrá pagado
en China por el efectivo que
recibe en Estados Unidos, y esos
ingresos en China se usan para
comprar bienes que serán
exportados a México o América
del Sur, donde serán vendidos
por intermediarios chinos en
México para recuperar sus
fondos.

Exagente de la DEA exhibe
alianza entre cárteles mexicanos
y “blanqueadores” chinos de EU

Redacción
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad Especializada
en Delitos de Robo y mediante los
elementos de prueba aportados
ante sede judicial, obtuvo prisión
preventiva para Gerardo de los
Santos de 33 años, por la
probable comisión del delito de
robo agravado, en perjuicio de un
centro comercial.

Los hechos ocurren el pasado 20
de abril al filo de las 14:00 horas,
cuando Gerardo de los Santos se
encontraba en el departamento
de caballeros del centro comercial

Soriana ubicado en calle Magnolia
del fraccionamiento Jardines de
Durango, lugar del que tomó un
pantalón de mezclilla de la marca
Cherokee, mismo que se colocó
sobre su ropa, para
posteriormente emprender la
huida.

Fueron los agentes de seguridad
del establecimiento quienes le
dieron alcance en el
estacionamiento para luego hacer
el llamado al número de
emergencias 911, acudiendo
elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
quienes realizaron su detención y
traslado a la sala de detención

provisional de la Fiscalía General
del Estado de Durango (FGED).

Finalmente, el agente del
Ministerio Público especializado
en la materia integró la
correspondiente carpeta de
investigación, en la que mediante
las indagatorias realizadas se
comprobó que Gerardo de los
Santos falseó información sobre
su lugar de residencia, por lo que
el pasado 23 de abril se llevó a
cabo la audiencia de vinculación
a proceso en la que el Juez
determinó la medida cautelar de
prisión preventiva, misma que
deberá cumplir al interior del
Centro de Reinserción Social 1.

Prisión preventiva por falsear información sobre su lugar de residencia 

Redacción
DURANGO, DGO.

La agente del Ministerio Público
adscrita al Centro de Justicia para
Niñas, Niños y Adolescentes y a
través de los elementos de
prueba que integran la carpeta de
investigación, logró que un juez
de control dictara sentencia
condenatoria en contra de Marco
Antonio Terrones Meraz, por la
comisión del delito de abuso
sexual agravado, en contra de
una menor de edad de identidad
reservada.

Los hechos ocurren el pasado 14
de mayo de 2020, en un domicilio
de esta ciudad capital, en el cual
posterior al agravio, familiares de

la menor acudieron ante esta
institución de procuración de
justicia, a fin de presentar la
correspondiente denuncia.

Finalmente, Marco Antonio fue
puesto a disposición del juez

penal, quien mediante un
procedimiento abreviado dictó
sentencia condenatoria en su
contra por 10 años de prisión, así
como al pago de 62 mil 553 pesos
por concepto de multa.

10 años de prisión para responsable de abuso sexual 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Un varón de 50 años de nombre
Jorge Vázquez Ramírez, vecino de
la colonia El Ciprés y Jesús
Ernesto Vázquez de la Torre, de
23 años originario de la colonia
Arturo Gámiz, de esta ciudad

capital, de oficio yeseros,
perdieron la vida al caerles una
loza encima.

Los hechos ocurren la tarde de
este pasado martes, al filo de las
19:00 horas, cuando laboraban en
una construcción de dos plantas
ubicada en el fraccionamiento
residencial Las Grullas

Campestre, perteneciente al ejido
Pilar de Zaragoza de esta capital
y en un momento dado, se
derribó una loza, quedando
ambos atrapados entre los
escombros, perdiendo la vida en
el lugar.

Mencionar que al lugar
acudieron elementos de distintas

corporaciones, siendo personal de
Protección Civil quienes
realizaron los trabajos de rescate
de los cuerpos, en tanto, el agente
del Ministerio Público ordenó su
levantamiento y traslado al
Servicio Médico Forense (Semefo),
para la práctica de la autopsia de
ley.

Fallecen yeseros al
caerles loza encima

Capturan a
sujeto por
golpear a un
adulto mayor 
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la Dirección
Municipal de Seguridad
Pública, arrestaron a Sergio de
45 años de por haber agredido
física y verbalmente a un
adulto mayor, a quien le causó
diversas lesiones en el rostro.

La detención se realizó en
una de las calles del
fraccionamiento Río Dorado,
de esta ciudad capital, cuando
el hoy detenido fue
denunciado por la parte
afectada, luego fue puesto a
disposición del agente del
Ministerio Público para que se
proceda conforme a derecho.

Es de mencionar que, la
persona agredida fue
trasladada al Hospital General
450, donde su estado de salud
se reporta como delicado.

Arrestan a
sujeto por
causar
daños a un
vehículo
Redacción
DURANGO, DGO.

La madrugada de este
miércoles fue detenido Abel de
19 años por 'ponchar' la llanta
de un vehículo que se
encontraba estacionado en las
inmediaciones de la Fiscalía de
Durango. Se informó que el
hoy detenido le causó daños a
una camioneta de la marca
Jeep, línea Cherokee, cuando
llegó y enterró un objeto
punzocortante en los
neumáticos del lado izquierdo
del vehículo.

La parte afectada al
percatarse de lo sucedido
solicitó el auxilio de los
elementos de la Fiscalía,
mismos que arrestaron al
presunto responsable, quien
fue puesto a disposición del
agente del Ministerio Público,
para que responda por sus
actos.

Agencias 
La Fiscalía General del Estado

(FGE) de Guanajuato estableció
que en septiembre de 2021 la
pareja envió un regalo bomba al
restaurante Barra 1604, mismo
que al ser recibido estalló.

La explosión le causó la muerte
al dueño del establecimiento,
Mauricio Salvador Romero
Morales, y al gerente Mario
Alberto Hernández Cárdenas.

Otras cinco personas,
incluyendo el joven repartidor
que entregó el paquete,

resultaron con lesiones de
gravedad que, en algunos casos,
les dejaron daños irreversibles.

Georgina y Eduardo, originarios
de Valle de Santiago, fueron
identificados y detenidos como
los autores del ataque.

Conocían al dueño del
establecimiento ya que habían
llevado a cabo negociaciones
comerciales que concluyeron en
malos términos por un adeudo
millonario”, fue el móvil del
crimen según la Fiscalía de
Guanajuato.

Sentencian a 114 años de cárcel
a pareja por paquete bomba en
restaurante de Salamanca
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Agencias 
Jesús Óscar Navarro Garate, exdirector de

Administración y Finanzas de Seguridad
Alimentaria Mexicana (Segalmex), fue
detenido por agentes de la Fiscalía General
de la República (FGR) el martes 25 de abril
por el probable desvío de 142 millones 440
mil pesos en contra de dicho organismo. 

De acuerdo con el Registro Nacional de
Detenciones, la captura se realizó a las
18:19 horas. 

Navarro Garate, desempeñó el cargo a
partir de julio de 2020 tras ocupar el lugar
de René Gavira Segreste, vinculado a

proceso por probables actos de corrupción
al autorizar adquisiciones ilícitas con
recursos públicos, motivo por el cual el 12
de abril de 2022 se le vinculó a proceso por
su presunta responsabilidad en el uso
ilícito de atribuciones y facultades. 

El juez ratificó la medida cautelar de
prisión preventiva oficiosa para Jesús
Óscar Navarro Garate, por lo que quedó
internado en el Centro Federal de
Readaptación Social número 1 “Altiplano”,
en Almoloya de Juárez, otorgando tres
meses como plazo para la investigación
complementaria.

FGR detiene a Jesús Óscar Navarro,
exdirector de Finanzas de Segalmex

Forbes 
En un mensaje de 18:08

minutos, el presidente Andrés
Manuel López Obrador puso un
alto a las especulaciones que
desde hace cuatro días permean
en la opinión pública sobre un
agravamiento de su salud
derivada de un contagio de Covid-
19.

Vestido de traje y corbata azul,
el mandatario federal se dirigió a
sus gobernados a través de un
video publicado en sus redes
sociales donde platicó los sucesos
del domingo pasado en Mérida,
Yucatán, y que motivaron a la
suspensión de su agenda.

López Obrador comenzó
explicando que el fin de semana
realizó una intensa gira de
trabajo por el sureste mexicano,
que comprendió Veracruz,
Quintana Roo y Mérida y que
complicaron un incipiente cuadro
de coronavirus.

El domingo, el jefe del Ejecutivo

federal narró que tuvo una fuerte
descompensación por una baja de
presión que lo llevó a padecer un
váguido, sin perder el
conocimiento, y que fue tratado
rápidamente por los médicos
militares con quienes se
encontraba.

“Estoy bien, tengo Covid se me
complicó porque me fui a una
gira muy intensa que inicié en
Veracruz, hubo cambio de clima.
Fui después a Quintana Roo,

estuve en Chetumal, en Cancún,
en Mérida y ahí me hizo crisis
porque se me bajó de repente la
presión y estando en una reunión
con ingenieros militares
evaluando el Tren Maya pues
como que me quedé dormido fue
una especie de váguido”, narró.

“Llegaron de inmediato los
médicos y me atendieron, no
perdí el conocimiento, sí tuve esa
situación de desmayo transitorio
y por la baja de presión querían

llevarme en una camilla y una
ambulancia al hospital”.

En una relatoria de hechos,
López Obrador dijo que el
secretario de la Defensa Nacional
ordenó atenderlo con celeridad,
sin embargo, el rechazó el
traslado y pidió ser intervenido
en una sala de la Base Militar 8.

“Los charoleé y les dije: ‘él es el
general secretario, pero yo soy el
comandante supremo y no me
van a llevar a ningún lado. Me

pusieron un litro de suero, me
levantaron la presión y ya,
afortunadamente no pasó a
mayores, no hubo afectación al
corazón y al cerebro, en nada”,
expuso para luego detallar que
fue trasladado a la capital del país
en una ambulancia aérea desde
Yucatán, aunque él iba bien.

En su mensaje, el mandatario
federal cargó contra sus
opositores, quienes durante estos
cuatro días han especulado sobre
sus padecimientos e incluso, dijo,
lo han matado para generar un
ambiente de ingobernabilidad.

“Hay algunas personas que
quisieran que yo desapareciera,
pero no deben de actuar de esa
manera. Ya hasta me producen
sentimientos de afecto porque los
considero muy desprovistos de
buenos sentimientos, los veo muy
solos, muy vacíos, con mucho
odio, no deberían de pensar así,
no hay que desearle el mal a
nadie”, sostuvo López Obrador.

AMLO reaparece y confirma desmayo: “como
que me quedé dormido, fue un váguido”
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El gobierno de la Cuidad de México y
Nacional Financiera (Nafin) buscarán,
mediante un concurso público, que
empresas armadoras propongan modelos
de autobuses nuevos para sustituir a los
cerca de 6,000 microbuses que todavía
prestan servicio en la capital en
condiciones obsoletas y de inseguridad.

Así lo dio a conocer el secretario de
Movilidad de la CDMX, Andrés Lajous, al
participar este miércoles en la mesa de
diálogo “La autoridad y la innovación del
transporte público”, en el marco del 14
Congreso Internacional de Transporte.

En su intervención, el funcionario
capitalino señaló que el reto para sustituir
los cerca de seis mil microbuses en
circulación es garantizar que exista la
producción suficiente de autobuses nuevos
que  cumplan con los lineamientos
técnicos requeridos por el gobierno de la
Ciudad.

Por ello, dijo, en el corto plazo el gobierno
de la CDMX y Nafin lanzarán un concurso
para garantizar que las armadoras de
autobuses nuevos cumplan con los niveles
de producción, calidad técnica y tiempos
de fabricación que demanda la capital.

“Con el apoyo de Nafin va a haber un
concurso entre fabricantes para proponer
unidades que cumplan con la norma
técnica en la Ciudad de México y que serán

sujetas a financiamiento para poder
mandar a fabricar lo más rápido posible
todas (las unidades) y que puedan cumplir
también los tiempos de fabricación, eso es
algo que no se había intentado antes”, dijo
Lajous.

El titular de la Semovi detalló que al
concluir la actual administración, en el
2024, se habrán invertido más de 76,000
millones de pesos en proyectos de
movilidad como la renovación integral de
la Línea 1 del Metro, la ampliación de 3
líneas de Metrobús, la construcción de 3
líneas de Cablebús, la renovación del Tren
Ligero y la red de Trolebús, así como la
compra de unidades para la Red de
Transporte de Pasajeros y la construcción
y ampliación de ciclovías.

CDMX hará concurso para elegir un nuevo
autobús que sustituya a 6 mil microbuses

Agencias 
El coordinador de los diputados

de Morena, Ignacio Mier, señaló
que la reforma para reducir la
jornada laboral ya no será
discutida en el actual periodo
ordinario de sesiones.

Ayer fue aprobado en
comisiones un dictamen de
reforma al artículo 123 de la
Constitución, para establecer que
habrá dos días de descanso a la
semana, en lugar de uno, con lo
que se trabajarían sólo 40 horas a
la semana. 

Fuera de sus prioridades, Mier
indicó que ya no daría tiempo,
pese a que el periodo concluye el
30 de abril.

"No, ninguna reforma
constitucional. ¿Por qué?, porque
ya no nos da tiempo.

"Y además de que no nos da
tiempo de agendarla, se tiene que
construir en torno al dictamen,
en tanto reforma constitucional,
los dos tercios. Y eso requiere un
consenso en la redacción del
dictamen", manifestó el
legislador al concluir la
maratónica sesión del pleno, de 24 horas, en la que Morena impuso las reformas que le urgían al Gobierno federal y para lo cual utilizó su mayoría simple.

Morena congela reducción de jornada laboral



Forbes / EFE
Más de 200 alcaldes del

continente americano se darán
cita este jueves y viernes en
Denver (Colorado, Estados
Unidos) para la primera Cumbre
de Ciudades de las Américas, en
la que participarán
representantes de Ciudad de
México, Bogotá, Miami, Río de
Janeiro y Santo Domingo, entre
otros.

“Nuestro hemisferio es el más
urbanizado del mundo. Si vamos
a llegar a resultados y a hacer
cosas concretas tenemos que
hacerlo de una manera local, con
las ciudades”, dijo en una
entrevista con EFE el
subsecretario del Departamento
de Estado de Estados Unidos
para Crecimiento Económico,
Energía y Medioambiente, José
Fernández.

La Cumbre de Ciudades es un
nuevo foro regional lanzado por
el presidente de Estados Unidos,
Joe Biden, durante la última
Cumbre de las Américas,
celebrada en 2022 en Los
Ángeles (California).

La reunión de alcaldes del
continente, organizada por el
Departamento de Estado, servirá
para implementar a nivel local
los acuerdos suscritos por los
Gobiernos en esa cumbre, como
la Declaración de Los Ángeles,
en la que una veintena de países
se comprometió a frenar la
migración irregular.

También abordarán retos en
materia de desarrollo sostenible,
crisis climática, democracia,
inversión extranjera, igualdad
de la mujer y seguridad pública. 

En el encuentro participará el
secretario de Estado de Estados
Unidos, Antony Blinken, así
como los alcaldes de Ciudad de
México, Claudia Sheinbaum; de
Bogotá, Claudia López; de Río de
Janeiro, Eduardo Paes; de Santo
Domingo, Carolina Mejía; de
Monterrey, Luis Donaldo Colosio;
y de Tijuana, Monserrat
Caballero, entre otros.

También alcaldes
estadounidenses como el de
Miami, Francis Suárez; el de
Denver, Michael Hancock; el de
Atlanta, Andre Dickens; la de
Phoenix, Kate Gallego; y el de
Seattle, Bruce Harrell.

Por parte canadiense, estará la
alcaldesa de Calgary, Jyoti

Gondek; y del Caribe
participarán los ediles de
Kingston, Delroy Williams, y de
Belmopán, Sharon Palacio, entre
otros.

Fernández explicó que se
invitaron a representantes
locales de capitales, pero
también de ciudades pequeñas
porque “las diferencias son muy
diferentes de unas a otras”. “En
una gran ciudad el tema del
transporte es fundamental, pero
en una más rural es el tema de
las comunicaciones y la salud
pública”, dijo.

La última Cumbre de las
Américas estuvo marcada por la
polémica porque el Gobierno de
Biden decidió no invitar a Cuba,
Venezuela y Nicaragua porque
no los considera países
democráticos, un veto que se
repite en la Cumbre de Ciudades
de Denver.

“Los países que no son
d e m o c r á t i c o s ,
desgraciadamente no vienen a
la cumbre, pero hemos tenido
una participación muy fuerte”,
sostuvo el subsecretario, quien
confía en que el encuentro dará
“resultados para todos, y no
solamente para Estados
Unidos”.

El alto funcionario opinó que
en las grandes cumbres y
acuerdos internacionales
siempre se discute “la filosofía”,
pero su aplicación real depende
en gran medida de los centros
urbanos, por eso es importante
este encuentro.

“Se pude hablar de cambio
climático, pero lo que tienes que
hacer al fin y al cabo es buscar
una manera de mejorar el
transporte y reducir la
contaminación en las ciudades.
Eso hay que hacerlo a nivel
local”, ejemplificó.

Por eso, los alcaldes analizarán
medidas para combatir las
desigualdades en las ciudades,
recortar las emisiones
contaminantes, expandir el
acceso a agua potable y utilizar
la tecnología para mejorar la
vida de los ciudadanos.

“Hay ciudades de Brasil que
han hecho mucho en el tema del
transporte urbano. ¿Qué
podemos aprender de estas
ciudades? Se trata de compartir
soluciones”, detalló el
subsecretario.
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Cumbre de Ciudades de
América reúne a 200
alcaldes en EU

Forbes / EFE
El gobierno ucraniano presentó

hoy una página web en la que
empresas, emprendedores,
voluntarios, empresas
emergentes e inventores de todo
el mundo pueden registrar sus
proyectos para invertir en la
industria militar ucraniana y
contribuir al fortalecimiento de
su ejército.

“Invitamos a nuestros socios
internacionales, inversores y
empresas a unirse a BRAVE1”,
dice la página web en referencia
al proyecto, que aspira a implicar
al mayor número posible de

actores de la industria de las
tecnologías de defensa en el
desarrollo de este sector en
Ucrania.

“Nuestro objetivo es acelerar el
desarrollo de tecnologías que
ayudarán en el campo de batalla
y nos permitirán responder al
enemigo de manera eficiente,
innovadora y cualitativa”, dijo el
ministro de Transformación
Digital de Ucrania, Mijailo
Fedorov, en un comunicado.

Además de este ministerio,
participan en este proyecto del
que también forma parte el
Estado Mayor del Ejército los

ministerios de Economía, Defensa
e Industrias Estratégicas.

A través de la colaboración
privada dentro y fuera de sus
fronteras, el Gobierno ucraniano
busca desarrollar un sector de
defensa autosuficiente capaz de
responder a las necesidades
militares del país a largo plazo.

Este modelo ya ha permitido a
Ucrania adquirir numerosos
prototipos de drones diseñados
por inventores privados y
comprar y producir miles de
aparatos no tripulados que su
ejército ya utiliza en lugares del
frente como Bajmut.

Ucrania invita a
empresas emergentes a
invertir en su ejército



*** AMLO deja sin atención de salud
a 15 millones de mexicanos

Sin miramientos, como caballos
lecheros, los legisladores y legisladoras
federales que llegaron por Morena y sus
partidos aliados, dejaron, una vez más, sin
atención de salud a por lo menos 15
millones de mexicanos al aprobar, por
capricho de AMLO, la desaparición del
engendro llamado INSABI.

Pero vayamos por partes. 
El Seguro Popular, fue una política

pública que buscaba, a través del
aseguramiento público en salud, brindar
protección financiera a la población que
carece de seguridad social, asegurando el
acceso a servicios de salud a alrededor de
15 millones de mexicanos no afiliados al
IMSS, ISSSTE o servicios médicos de
PEMEX.

Con todas las fallas que pudiera tener, el
Seguro Popular fue un gran aliviio para
millones de familias que tienen pacientes
con una enfermedad cuya atención
representa un inaccesible costo
económico y por ende se les condena a la
buena de Dios.

En octubre del 2019, desde el poder
palaciego, Andrés Manuel López Obrador,
anunció su enésimo capricho: borrar del
mapa del sector salud al Seguro Popular.
Obedientes como han sido los y las
diputadas de Morena y sus aliados,
acataron la orden presidencial y dejaron
sin atención a su salud, a poco más de 15
millones de mexicanos.

Sin embargo, el mismo AMLO anuncia
pocas semanas después que con el INSABI,
México tendría un sistema de salud igual
o mejor a Dinamarca.

Los “morenos” dicen que eso no se logró

por la pandemia.
Pero, siempre el pero moreno, ahora

totalmente convencidos de que el
capricho presidencial de sustituir el
Seguro Popular por el INSABI, ha sido un
rotundo fracaso y no encontrando “mejor
manera” de corregir su inche metidota de
pata que muchas vidas costó, sobre todo
de niños con cáncer, asesinan a este
instituto y le “encargan” al IMSS la
atención de esos 15 millones de
mexicanos que desde el Seguro Popular no
han sido atendidos por el sector
correspondiente.

Para nadie es desconocido la dificil
situación por la que atraviesa, desde hace
muchos años, antes de López Obrador, el
Instituto Mexicano del Seguro Social que
apenas puede “medioatender” a 71.6
millones de derechohabientes (al cierre de
2021) y en el programa IMSS-BIENESTAR
a 11.6 millones de beneficiarios.

Por esta irresponsable aprobación hecha
por los y las diputadas de Morena y sus
partidos aliados, de cerca de 12 millones
de derechohabientes, el IMSS-BIENESTAR
tendrá ahora que atender a cerca de 30
millones de mexicanos.

Se debe tomar en consideración que el
IMSS-BIENESTAR solamente atiende en
sus unidades, los dos primeros niveles de
atención a la salud.  El tercer nivel es el
formado por hospitales de alta tecnología
e institutos especializados. Es decir,
muchas enfermedades, en su mayoría de
altísimo costo, no podrán ser atendidos
como igual sucedió con el INSABI.

Desde ahora se pronostica que AMLO
intenta hacer con el IMSS lo mismo que
hizo con la CEDH, el Seguro Popular, el
CONACyT y con el INSABI.

VEREMOS Y DIREMOS.

Mientras no aparezca una grabación o
un video del presidente dirigiéndose a los
mexicanos. México estaría en el umbral
de una crisis política.

Es increíble que si el presidente se
encuentra bien, por qué no graba una
audio corroborando que se encuentra
bien de salud física y mental. Si su estado
de salud es estable, entonces por qué no
filmar una video con un teléfono
saludando a los mexicanos, aun estando
en su lecho de convalecencia, los
mexicanos lo merecen, o a menos claro
que no esté en condiciones de articular
palabra, o que su condición física
tampoco esté en condiciones de exhibir
su gravedad. Las otras veces que ha
tenido COVID salió a saludar, cuando tuvo
una recaía cardiaca también salió
hablando en un pasillo de palacio, pero
hoy nada de eso. Y nadie niego el infarto
pero tampoco lo afirma.

También existe la sospecha que siendo
como es el régimen actual, la enfermedad
del presidente sea solo un recurso
propagandístico, previo a las elección del
Estado de México y Coahuila.

Ante la incertidumbre de la salud del
Presidente de México, los otros poderes
no pueden quedarse con la información
oral que emitan los subordinados del
Ejecutivo Federal. Los poderes, Judicial y
legislativo ya habrían tenido que
conformar una comisión por cada uno de
ellos para certificar la salud – al menos
aparente del presidente de México.

México debe tener – lo merecen los
mexicanos – una información fehaciente
verdadera, firmada por al menos un
médico tratante que emita oficialmente
un parte médico, que cumpla con todas
las formalidades técnicas y jurídicas que
expliquen cual es el estado médico-físico
del presidente de México, mientras no
haya ningún médico que se comprometa
con un dictamen firmado por un
profesional donde se certifique el estado
de salud del presidente el Estado de
Derecho del Estado mexicano está en el
aire, pendiente de especulaciones, si no
está sano ningún médico comprometerá
su prestigio, por eso el secretario de Salud
solo habló pero nunca nada escrito.

Los sucesos llevan a conclusiones
lógicas. No asiste al desayuno
programado, aparentemente por un
desvanecimiento. Oficialmente dicen que
nunca tuvo un desvanecimiento y que le
detectaron COVID. Si así fuera, por qué
dijo el secretario de Gobernación que le
hicieron estudios y de pronto, dio
positivo a COVID y precisamente antes
del desayuno y a consecuencia de eso lo
trasladan al hospital militar ah, pero
deciden que al hospital naval. Obvio no

solo es COVID.
Declara en su twitter que dio positivo a

COVID y que su corazón está al 100, que
tendría que aclarar que su corazón está
al cien. No hay saludo grabado ni videos
ni fotos de él.

Un twitter escrito se refiere como
amigas y amigos, lenguaje que nunca ha
utilizado para comunicarse, pero además
pudiendo acompañarle de imagen no hay
imagen.

Luego dicen que por otro efecto ajeno
que se le enchueco la cara. Pero que no
fue por algún tema cardiaco o neuronal.

El secretario Adan Augusto declara que
está bien y que nunca se desvaneció pero
la ultima foto se ve saliendo del hotel
acompañado del abogado del Chapo, de
que hablaron que ya no se le volvió a ver,
y lo trasladan a México. ¿Eso le provocó?.

El secretario declara que el martes, daría
un parte médico de la salud de obrador.
Si solo tiene COVID tendría que guardar
reposo y nada más como para que
anunciar que mañana dará un parte
médico por qué no hoy?

Dijeron que asistiría a la mañanera esta
misma semana cuando la OMS establece
que un paciente con COVID, debe
permanecer aislados mínimo 10 días
porque dicen que reaparecerá en tres.

Si se le desvío la cara es por un
accidente vascular cerebral, qué tan
grave, no dicen, pero tanto misterio
apunta a que no lo harán caminar por los
pasillos de palacio aún con suero dentro
del saco como la vez que se supo que
había sufrido también un infarto y salió
caminando.

Finalmente, la reunión de gobernadores,
a las once y el fin del periodo ordinario de
sesiones del Congreso si hubieran de
sustituir al presidente MORENA cuenta
con la mayoría absoluta. Porque el
artículo 84 prevé la sustitución del
presidente y el congreso lo elige. Nuestra
conclusión – ojalá nos equivoquemos, el
presidente esta grave y, no saben que
hacer.
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“Ningún régimen autoritario dura eternamente”:
Barack Obama
Campaña negra contra la SCJN
Próximo berrinche: se abrirán informes sobre
las cuentas de obras emblemáticas
Abogados de NY condenan embates
presidenciales al Poder Judicial
Nueva Ley Minera cancela la perpetuidad. Sólo
tendrán concesiones por 80 años
Por la enfermedad de AMLO, se pospone la
Cumbre contra inflación

La falta de información propicia la especulación.
Es el caso de la enfermedad que aqueja al
presidente Andrés Manuel López Obrador. Nada se
sabe con certeza y la impericia de sus voceros no
ayuda. Niegan cualquier afección de gravedad y se
escudan en que contrajo, por tercera ocasión,
Covid-19. Nadie les cree y se siguen generando
todo tipo de versiones. Una de las más difundidas
advierte: “se atragantó con la decisión de la
Suprema Corte de Justicia de la Nación”, como lo
ilustró este martes el cartón de Nerilicón en El
Economista. Genial sin duda. Mucho puede tener
de razón: los ataques de AMLO al máximo tribunal
del país se han intensificado, por los reveses a sus
intentos autoritarios y de militarización, ante lo
cual ha lanzado una serie de ataques desaforados
contra la nueva presidenta, la ministra Norma
Lucía Piña.

El pasado 20 de enero de este año, el presidente
afirmó: el poder judicial “es (..) del antiguo régimen
con muchos vicios y mucha corrupción. El 26 de
enero, señaló que si la ministra Piña desea poner
fin a la corrupción, debería comenzar con una
“limpieza” del Poder Judicial pero, lo mismo puede
decirse de su propia gestión, en donde para luchar
contra la corrupción interna debería procesar a
quienes han sido denunciados. El 1 de marzo,
afirmó: la reciente ascensión de la ministra Piña al
cargo de La presidencia de la Corte desencadenó
una ola de fallos “a favor de los delincuentes”,
mientras su gestión los cubre con una gruesa capa
de impunidad, incluyendo a criminales peligrosos
como “Los Chapitos”. Al día siguiente, el
mandatario sostuvo :“no hay duda de que existe
corrupción dentro del poder judicial, lo que hace
urgente implementar reformas para combatirla”.

La respuesta de la ministra Piña se dio el 5 de
marzo: “la independencia judicial es nuestra
fortaleza, esa es nuestra dignidad y, al mismo
tiempo, es nuestra responsabilidad… Si actuamos
con responsabilidad, con la prudencia de los jueces,
sin que se confunda con cobardía, todos saldremos
adelante”. Sin embargo, no se detuvieron los
ataques, por el contrario, se agudizaron. El 18 de
marzo, después de un mitin liderado por el
presidente, los asistentes quemaron una figura con
el rostro de la ministra Piña. Personas patearon la
figura hecha de cartón y tela, y luego le prendieron
fuego en medio de la plaza del Zócalo
inmediatamente después del discurso del
macuspano.

Dos días después, el Poder Judicial de la
Federación denunció las expresiones de “violencia
y odio” ocurridos contra la primera mujer

presidenta de la Suprema Corte, pidiendo “no más
actos de odio. No más violencia de género. México
exige más de nosotros”. Los ataques no se
detuvieron. El 23 de marzo, AMLO llamó a los
jueces de México “gansters”. El 26 de marzo, la
Consejería Jurídica de Presidencia desacreditó
públicamente al ministro Javier Laynez Potizek
después de declarar inconstitucional la polémica
ley electoral suspendiendo los efectos.

La declaración provocó acusaran al ministro
Laynez de “arrancar hojas de la Constitución”,
cuando la verdad es que los legisladores de Morena
pretendieron saltarse las disposiciones de la Carta
Magna. El 28 de marzo, López Obrador criticó las
recientes sentencias judiciales en contra de su
administración dentro de la conferencia mañanera.
Afirmó que los miembros de la entidad responsable
de la disciplina judicial, incluso aquellos
nombrados por él, parecen estar “embrujados”. Se
mantuvo la campaña negra dispuesta, emprendida
y lidereada desde Palacio Nacional y, el 19 de abril,
desde el templete mañanero se acusó
públicamente a ocho jueces de “responder a
intereses de las élites y no a la voz del pueblo”,
ante la anulación de mantener bajo control militar
a la Guardia Nacional.

La desacreditación personal y los calificativos a
los togados afectan directamente la presencia de
uno de los tres poderes en donde se basa el sistema
de gobierno mexicano. Pese a esta campaña, nada
parece amedrentar a los ministros y la Suprema
Corte prepara un nuevo revés al gobierno
lopezobradorista perfilándose a declarar
inconstitucional el acuerdo en el cual clasificaron
todos los proyectos y obras prioritarias del
presidente como de seguridad nacional, con lo cual
limitan la transparencia de las obras y sus
respectivos permisos.

El proyecto elaborado por el ministro Juan Luis
González Alcántara ya está listo, y propone
declarar fundada la controversia constitucional
contra el decreto promovida por el Instituto
Nacional de Acceso a la Información (INAI). Con su
análisis y aprobación, prevista para el mes de
mayo, la Corte invalidará la aplicación del acuerdo
en lo que se refiere al acceso a la información,
aspecto en el que el INAI defiende sus propias
atribuciones.

CONTRA EL PODER JUDICIAL 
López Obrador acumula corajes entripados

contra el Poder Judicial al mando de la ministra
Norma Piña. De ahí su padrón continúo de ataques
a la independencia del Poder Judicial en México.
Esto causa preocupación entre las barras de
abogados de todo el mundo. El Colegio de
Abogados de la Ciudad de Nueva York, conocido
como City Bar, criticó existan y se intensifiquen los
ataques presidenciales al Poder Judicial mexicano,
enfocándose, en los últimos meses, en la primera
mujer presidente, la ministra Norma Piña. De
acuerdo con los abogados neoyorkinos, estas
acciones violan principios y normas fundamentales
del derecho internacional.

“Los principios básicos fundamentan que todas
las instituciones gubernamentales y de otro tipo
deben respetar y observar la independencia del

Poder Judicial”, citó la City Bar. Además, el Pacto
Internacional de Derechos Civiles y Políticos
establece que todas las personas tienen derecho a
ser oídas públicamente y con justicia por un
tribunal competente, independiente e imparcial
establecido por la ley. “La jurisprudencia de la
Corte Interamericana de Derechos Humanos ha
reconocido que uno de los principales objetivos de
la separación de poderes es garantizar la
independencia de los jueces”.

Desde el pasado 1 de agosto de 2022, la City Bar
había condenado los comentarios de AMLO sobre
la apertura de investigaciones a jueces que han
emitido decisiones contrarias al interés del
gobierno, ya que dichas investigaciones, indicaron
los abogados de Nueva York, interfieren con la
independencia judicial. Instaron al gobierno
mexicano a respetar la independencia judicial de
acuerdo con el derecho y los compromisos
internacionales de México. Para la City Bar, el
presidente López Obrador violó los Principios
Básicos de las Naciones Unidas sobre la
independencia del Poder Judicial y la Convención
Americana sobre Derechos Humanos porque
“dicha conducta socava directamente el respeto y
la independencia del Poder Judicial e intimida a los
jueces involucrados y les disuade de ejercer
independientemente de sus funciones judiciales”.

También la Barra Mexicana del Colegio de
Abogados instó de manera similar al presidente a
mostrar respeto en sus declaraciones públicas
sobre el Poder Judicial Federal y sus miembros. La
Barra Mexicana enfatizó: “desacreditar, ofender,
calumniar o hacer afirmaciones sin argumentos y
pruebas sobre el trabajo de los proveedores de
justicia sólo debilita nuestra democracia y sistema
legal. Las autoridades públicas y los miembros de
las diferentes ramas del gobierno que descalifican
a jueces, magistrados y ministros socavan el
principio de independencia judicial”.

Este lunes 24 de abril, el secretario de
Gobernación, Adán Augusto López, informó en la
conferencia mañanera, ante la ausencia del
presidente Andrés Manuel López Obrador, que el
actual gobierno federal se limitará a tener una
“relación de carácter institucional” con el Poder
Judicial. Antes de ausentarse, el Ejecutivo federal
instruyó a los miembros del gabinete a “no
contestarle ni el teléfono” a los ministros de la
Corte, en respuesta al fallo para que la Guardia
Nacional tenga obligatoriamente un mando civil.

López Hernández comunicó la petición de la
presidenta del alto tribunal solicitando al poder
Ejecutivo la presencia de la Guardia Nacional para
resguardar las instalaciones del recinto judicial
ante la convocatoria de una concentración de cinco
días por parte de simpatizantes de López Obrador
esta semana. La petición se hizo por la “vía oficial,
institucional”, a la secretaria de Seguridad, Rosa
Icela Rodríguez a quien le devolvieron el mando de
la cartera sobre seguridad.

El embate de los simpatizantes de la 4T contra la
SCJN no se detiene: “¡Mega plantón en la Suprema
Corte!” se lee en el cartel de la convocatoria de la
red Escudo AMLO. “El rostro de la corrupción:
Norma Lucía Piña Hernández”, agregan los
simpatizantes del presidente, quienes han llamado
a concentrarse frente a la sede del Poder Judicial,
en el centro de la Ciudad de México, del 24 al 28 de
abril. Los amlovers llevan a cabo recolección de
firmas en la Alameda Central a favor de una
iniciativa de ley ciudadana con la finalidad de”
renovar al Poder Judicial de la Federación”.

Piña se convirtió en el blando de las críticas y los

reclamos de los seguidores del presidente. Y otras
razones giran en la intentona fallida por lograr
fuese una de sus “corcholatas” ministras quien
ocupara la presidencia, esto aunado a la
suspensión de llamado Plan B de la reforma
electoral cuyo intento de recortar la estructura
operativa le fue negada. También han admitido a
trámite varias impugnaciones de la oposición y
organismos públicos autónomos. Los opositores
han celebrado la actuación del Poder Judicial como
contrapeso del poder presidencial. Seis de cada
diez mexicanos, un 61%, confían en la Suprema
Corte, según una encuesta del periódico El
Financiero el mes pasado. La aprobación de AMLO
está por debajo, con un 54%, y sigue cayendo.

Ante este derrumbe no parece imposible el
establecimiento de una estrategia de victimización
con tal de no mantener en caída libre simpatías y
aceptación al gobierno de López Obrador. Aunque
también es sobresaliente el número de corajes, de
berrinches, de entripados, de situaciones adversas
a los deseos sufridos en las últimas semanas por el
tabasqueño y, esa fortaleza demostrada a diario
manteniendose de pie durante más de dos horas
sin hacer movimientos de cansancio, puede estar
afectada ante esas determinaciones y reacciones.
El tabasqueño es de carne y hueso y sería
comprensible cualquier otra afectación ajena o
aunada al Covid-19, aunque de ninguna manera
deseable.

DE LOS PASILLOS
Por la afectada salud del presidente López

Obrador, la cumbre regional para combatir la
inflación, convocada para el 6 y 7 de mayo en
Cancún, será pospuesta, tentativamente, para
junio, reporto la Secretaria de Relaciones Exteriores
(SRE). A principios de este mes, López Obrador
alcanzó un acuerdo con los gobernantes de otros
10 países de América Latina y el Caribe para
enfrentar el problema sobre los precios y la carestía
de alimentos básicos en la región, que incluye el
intercambio de productos de la canasta básica y
bienes intermedios entre dichas naciones…

Para don Adán Augusto López, entregar por 80
años las concesiones mineras no significa
perpetuidad y, a decir de quienes ya leyeron la
iniciativa de la nueva Ley Minera, aprobada por los
diputados sin quitarle una coma, el diseño está
hecho para el beneficio de los grandes
explotadores, tanto mexicanos como los
canadienses quienes las poseen en mayor
porcentaje…. Zoe Robledo en sus afanes de tener
campo libre mediático en sus aspiraciones para
gobernar Chiapas, informó de la aceptación de
periodistas independientes a los servicios del IMSS
¿qué no son para todos? Entonces ¿puntualización
amañada?… La preocupación del Doctor Muerte
se centra en el presente en prohibir el consumo de
margarina ante los riesgos de infarto y la
obstrucción de arterias que provoca. De ser ciertas
las versiones del infarto del presidente ¿serían por
comer margarina?… Por cierto, para quienes
hemos padecido Covid-19, el asilamiento es de 10
días, cuatro de los cuales se distinguen por
significar el peligro de contagio hacia quienes nos
rodean y el resto para la recuperación… Al
respecto, ¿a cuantos pudo haber contagiado el
presidente por esa cercanía con el pueblo calificada
románticamente por el titular de Salud? ¿Ya se
hicieron la prueba todos aquellos saludados de
manos desde, por lo menos el viernes anterior al
fin de semana catastrófico?



Forbes 
Los Premios Iberoamericanos de

Mecenazgo constituyen una
“iniciativa social fundamental en
la medida que estimulan la
humildad y la generosidad”,
resaltó Valentín Diez Morodo tras
recibir de manos de la Reina Sofía
el galardón de la Fundación Callia
por su contribución a la
promoción de la cultura mexicana
a través de Casa de México en
España, en su carácter de
fundador y presidente.

Durante la ceremonia que tuvo
lugar en la Real Academia de
Bellas Artes de San Fernando, en
Madrid, Eugenio López también
fue condecorado por la Reina
Sofía. El presidente de la
Fundación Jumex ganó el Premio
Iberoamericano de Mecenazgo en
la categoría Latinoamericana por
promover la producción,
discusión y el conocimiento en

torno al arte contemporáneo en
América Latina.

Al respecto, López, refirió su
misión de preservar las obras de
arte y ponerlas al alcance, en
especial, de niños y jóvenes. Ello,
al tiempo de destacar que “los
museos son lugares llenos de
vitalidad y celebración” capaces
de transformar la vida de las
personas.

Por su parte, la coleccionista
italiana Patrizia Sandretto Re
Rebaudengo relató que el
mecenazgo es clave en su
actividad y acentuó el beneficio
que genera el arte a las personas
con discapacidad y a todas las
personas por igual. Ella fue
galardonada en la categoría
Internacional.

Los galardonados son
filántropos globales, realzó
Carmen Reviriego, presidenta de
la Fundación Callia, y en este

sentido detalló: “Los Premios
Iberoamericanos de Mecenazgo
quieren ser una demostración de
amor y gratitud hacia ellos, que a
través de su compromiso con el
arte contribuyen a construir un
mundo más sensible, más
humano, y por tanto más
fraternal”.

Como cada año, la Fundación
Callia entrega a los premiados la
obra creada por la artista
española de origen argentino
Gabriela Bettini.

Tomás Marco, director de la Real
Academia de Bellas Artes de San
Fernando enfatizó la importante
labor del mecenazgo para que el
arte siga vivo, además de
reconocer el apoyo recibido por
parte de la Fundación Callia para
restaurar obras de Goya y Rubens,

entre otras.
La ceremonia de la octava

entrega de los Premios
Iberoamericanos de Mecenazgo
fue presenciada por más de 150
invitados (empresarios y mecenas
procedentes de todo el mundo).
En el marco de esta cita se
realizaron charlas alrededor del

arte y el mecenazgo, en las cuales
participaron figuras de gran
relevancia cultural como el
director del Louvre Abu Dhabi,
Manuel Rabaté y el escultor
mexicano Jose Dávila.
Previamente se celebró una cena
benéfica en el Real Casino de
Madrid.
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Forbes 
La firma de la dupla artística

mexicana Ariosto Rivera presentó
su primera galería en el corazón
de la Ciudad de México, para
difundir el arte y enaltecer una
técnica ancestral.

EVOLution
La galería en cuestión exhibe la

colección EVOLution, una
muestra de arte contemporáneo
basado en una técnica ancestral
conocida como popotillo, que ha
logrado transformarse a través de
los colores y los materiales que
implementa Ariosto Rivera.

Las piezas que la conforman van
desde atrevidas propuestas de
arte pop hasta elementos
característicos de la cultura y

tradición mexicana que destacan
por sus colores vibrantes. La
galería también incluye obras de
colecciones como “Máscaras de
mi tierra, “Somewhere over the
rainbow” y “Down the rabbit
hole”.

Un legado ancestral
Tal como lo explica el artista

Joaquín Ariosto García, la técnica
del popotillo tiene un origen
prehispánico y consiste en
colocar fibras naturales sobre una
base de cera de abeja para crear
piezas de arte.

La firma artística aseguró que
elegir esta técnica para crear arte
no fue una casualidad, porque la
misma forma parte de una
herencia familiar y ha servido

para demostrarle al mundo que
existen técnicas mexicanas que
cuentan con la misma calidad que
aquellas que han sido
desarrolladas en diferentes
países.

¿Cuándo y en dónde ver
EVOLution?

EVOLution, la primera galería de
Ariosto Rivera estará disponible
de forma permanente al interior
del Hotel Hilton Mexico City
Reforma.

Aunque este es sólo el inicio,
pues Joaquín Ariosto García y
Jesús Pérez Rivera planean llevar
sus piezas contemporáneas fuera
del país para difundir el arte
mexicano a través de ferias
internacionales.

EVOLution: La galería de
Ariosto Rivera que enaltece
una técnica prehispánica
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Forbes 
El live-action de La Sirenita está

cada vez más cerca. Te decimos de
qué va la cinta, quiénes formarán
parte de ella, cuándo se estrena y
todo lo que necesitas saber sobre
este remake, ¿estás listo para
sumergirte debajo del mar?

La Sirenita es una adaptación
del cuento homónimo de Hans
Christian Andersen que fue
llevado a la gran pantalla por
Walt Disney Pictures en 1989.
Después de 30 años anuncia la
llegada de un remake en acción
real.

¿De qué tratará?
Tal como el clásico de Disney,

esta versión de La Sirenita girará
en torno a Ariel, la hija más
rebelde, joven y curiosa de Tritón

que sueña con descubrir el
mundo que está fuera del mar, y
quien tras salir a la superficie se
enamora del príncipe Eric y hace
un trato con una bruja llamada
Úrsula para convertirse en
humana, pero esta decisión no
sólo la pondrá en peligro,
también traerá problemas para la
corona de su padre.

Sobre la producción
La Sirenita será protagonizada

por la cantante estadounidense
Halle Bailey, Melissa McCarthy
dará vida a Úrsula y Jonah Hauer-
King interpretará al príncipe Eric.
A ellos se suman Javier Bardem
(Rey Tritón), así como las voces de
Daveed Diggs (Sebastian), Jacob
Tremblay (Flounder) y Awkwafina
(Gaviota).

El film fue dirigido por el

nominado al Oscar Rob Marshall
(El regreso de Mary Poppins
2018), cuenta con un guion del

dos veces nominado al Premio de
la Academia David Magee (La vida
de Pi 2012) y las canciones que la

conforman incluyen música del
multiganador Alan Menken (La
bella y la bestia 1991).

Se acerca el estreno del live-action
de “La Sirenita”
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La realeza se hace presente en
los estrenos de Netflix. Te decimos
cuándo llega a la plataforma La
reina Charlotte: Una historia de
Bridgerton y Reinas de África:
Cleopatra, así como otras series,
películas y documentales.

Películas
La madre — 12 de mayo

Esta cinta protagonizada por
Jennifer Lopez cuenta la historia
de una asesina profesional que
está dispuesta a abandonar la
clandestinidad para poner a salvo
a la hija que nunca conoció,
cuando unos criminales sedientos
de venganza la asechan.

A los estrenos de Netflix para
mayo también se suman películas
como:
• Fragmentado — 16 de

mayo
• Hard Feelings — 24

de mayo

Series
La reina Charlotte: Una

historia de Bridgerton — 4
de mayo

El universo de los Bridgerton
está de regreso con una precula.
Esta vez conoceremos la historia
de la reina Charlotte y el rey
George, una unión que traerá

amor y generará algunos cambios
en la sociedad.

Con los estrenos de Netflix para
mayo también veremos la llegada
de:
• Black Knight — 12 de
mayo
• Besos, Kitty — 18 de
mayo
• La buena mala madre
— 20 de mayo
• FUBAR — 25 de mayo

Documentales
Reinas de África: Cleopatra

— 10 de mayo

Descubre la vida de Cleopatra, la
última faraona de Egipto, a través
de esta docuserie que recaba
entrevistas con expertos y
representaciones que buscan
ilustrar cómo fue la vida de una
de las figuras más icónicas de la
historia.

Entre los estrenos de Netflix
también llegan documentales
como:
• Desapariciones:
¿Vivos o muertos? — 10 de

mayo
• McGregor Forever —

17 de mayo

La realeza acompaña los estrenos de
Netflix que llegarán en mayo



Forbes 

El telescopio James Webb captó
un protocúmulo de siete galaxias
que datan de hace unos 650
millones de años después del Big
Bang. Este cúmulo de galaxias
sería considerado una “precuela”
del universo.

Los investigadores calcularon el
desarrollo futuro del cúmulo
naciente y descubrieron que
probablemente crecerá en
tamaño y masa para parecerse al
Cúmulo de Coma, conocido como
un monstruo del universo
moderno.

La predicción de que el
protocúmulo de galaxias
eventualmente se parecerá al
Cúmulo de Coma significa que
eventualmente podría estar entre
las colecciones de galaxias más
densas conocidas, con miles de
miembros.

En un comunicado el autor
principal del estudio publicado en
Astrophysical Journal Letters,
Takahiro Morishita, del IPAC-
California Institute of Technology,
dijo que se trata de un sitio muy
especial y único de evolución
galáctica acelerada, “(James)
Webb nos dio la capacidad sin
precedentes de medir las
velocidades de estas siete
galaxias y confirmar con

confianza que están unidas en un
protocúmulo”.

Las mediciones fueron
capturadas por el espectrógrafo
de infrarrojo cercano del
telescopio James Webb (NIRSpec)
fueron claves para confirmar la
distancia colectiva de las galaxias
y la velocidad en que se mueven
dentro de un halo de materia
oscura: unos mil kilómetros por

segundo, aunado a que se
presume que la agrupación de
galaxias abarca unos 20 millones
de años luz de diámetro.

El protocúmulo de galaxias se
encuentra tan lejos que, señala el
James Webb, “su luz tardó unos
13 mil millones de años en llegar
hasta nosotros”

¿Qué son los cúmulos de
galaxias?

Los cúmulos de galaxias se
tratan de las mayores
concentraciones de masa en el
universo conocido, lo que podría
deformar drásticamente el tejido
mismo del espacio-tiempo
conocida como deformación de
lente gravitacional, que puede
tener un efecto de aumento para
los objetos más allá del cúmulo y
que permitiría a los astrónomos

mirar a través de este como una
lupa gigante.

En el caso de los protocúmulos
de galaxias, el James Webb señala
que debido a su enorme atracción
gravitacional “deforma el tiempo
y el espacio“, pero también
ilumina los objetos detrás de
ellos”, lo que los convierte en
“gafas magnificantes” para
galaxias distantes de fondo.
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James Webb captó 7 galaxias que
podrían ser la “precuela” del universo
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MAZATLÁN, SIN.
Venados Basketball inicio la

semana con gran juego al vencer
98-89 a Halcones de Ciudad
Obregón, en el primer juego de la
serie de la Temporada 2023 de la
Liga Chevron Cibacopa, que tiene
como escenario el Lobodome de
la Universidad Autónoma de
Durango.

Después de un inicio
complicado para ambas
escuadras, los astados tomaron el
control de la duela para y
apoyados por su gente no
tuvieron problemas para
agenciarse el primer parcial por
24-18.

Para el segundo cuarto la visita
parecía tomar vuelo y recortar la
distancia en el electrónico, pero
Mazatlán y un Jalek Felton fino de
puntería se mantuvo al frente en
el marcador por 42-38.

La canasta se cerró en el tercer
parcial para la casa, que apenas
sumaron 26 unidades, mientras
que los emplumados marcaron 34
(68-72), anunciando un cierre

cargado de emociones, como ha
sido la fórmula en los juegos de
los astados.

El coach Guillermo Correa aplicó
algunos ajustes en la banca para
el último cuarto, donde Venados
Basketball regresó a la duela en
busca del primer triunfo de la
serie.

Alex Williams y Jalek Felton
aportaron algunos triples para
acercarse en el marcador,
mientras que el capitán Jorge
“Pocholo” Casillas fue oportuno
bajo el tablero y a la ofensiva
marcó importantes puntos para
darle la vuelta al marcador.

Venados abrió distancia y se
mantuvo firme con grandes
jugadas en los últimos minutos
del encuentro para hacer sonar
una vez más el “Corrido de
Mazatlán” con un triunfo de 98-
89.

Williams fue el máximo
canastero por los astados con 18
unidades, seguido por Jeff
Ledbetter con 16, 9 rebotes y 8
asistencias, Jay Strowbridge
aportó 16 puntos y 7 asistencia.

26 JUEVES 27 DE ABRIL DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
DEPORTES

BASQUETBOL

VVeennaaddooss  BBaasskkeettbbaallll   iimmppoonnee
ssuuss  ccoonnddiicciioonneess  eenn  ccaassaa  ppaarraa
vveenncceerr  aa  CCiiuuddaadd  OObbrreeggóónn



El viernes será el
abanderamiento de la
Universidad Juárez 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Durango se prepara para recibir

a los estados de Zacatecas y
Chihuahua en la Universiada
Regional 2023, que se llevará a
cabo en la Universidad Juárez del
Estado de Durango. Este evento
deportivo reunirá a más de 1500
atletas de nivel superior, quienes
buscarán clasificar al Nacional
que se celebrará en Hermosillo,
Sonora. 

TRABAJO EN EQUIPO 
El gobernador Esteban Villegas

Villarreal y el Rector de la UJED,
Rubén Solís, han unido esfuerzos
para consolidar este evento, el
cual proyecta a Durango en el
ámbito deportivo a nivel nacional
y fomenta el deporte de

competencia en el estado. La
participación de las universidades
de Durango es cada vez mayor y
la sede regional es una gran
oportunidad para consolidar su
presencia.

GRAN APOYO
La delegada estatal de la Conade

en Durango, Saraí García Astorga,
directora del Centro de Desarrollo
del Deporte Universitario de la
UJED, destaca el apoyo del
gobernador y del rector para
llevar a cabo un evento de esta
magnitud. 

REPRESENTANTES
La Universidad Juárez del Estado

de Durango estará representada
por equipos selectivos en
disciplinas como handball, fútbol
bardas, fútbol asociación (soccer),
ajedrez, boxeo, tenis, taekwondo,
tenis de mesa, tochito,
baloncesto, baloncesto 3x3, tiro
con arco, béisbol, karate do,
softbol, voleibol sala, voleibol

playa y halterofilia. Además, se
llevarán a cabo dos competencias
más: pomsae y judo. 

EL PROGRAMA 
El evento dará inicio el 1 de

mayo y concluirá el 9 del mismo
mes. Durango está listo para

llevar a cabo este evento
deportivo y la Universidad Juárez
del Estado de Durango está
preparada para demostrar la
capacidad de sus atletas y
avanzar a la siguiente etapa. Se
invita al público en general a

disfrutar de los eventos
deportivos, siempre respetando el
reglamento de sana convivencia
en cada una de las sedes. Las
expectativas son altas y se espera
un gran éxito en la Universiada
Regional 2023.
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UNIVERSIADA

DDuurraannggoo,,   lliissttoo  ppaarraa
rreecciibbiirr  eell   rreeggiioonnaall
ddee  UUnniivveerrssiiaaddaa  
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BALONCESTO 

Con la finalidad de participar en
el Campeonato Nacional
ADEMEBA U16 el cual es selectivo
para integrar a la quinteta
tricolor que representará a
nuestro país en los juegos
COCABA 2024 que se llevará a
cabo el próximo año, la selección
Durango de baloncesto U16 viajó
para tener actividad a partir del
27 al 30 del presente en el estado
de Tabasco. 

Este equipo femenil categoría
U16 obtuvo su boleto para
participar en la etapa Nacional de
Juegos CONADE 2023 y en esta
oportunidad tendrá participación
en el evento de carácter selectivo
donde se elegirán a las mejores
jugadoras para integrar la
selección U16 y donde equipos de
24 estados de la República
Mexicana buscarán aportar el
talento de cada estado a esta
Selección Nacional.

El torneo se realizará en Tabasco
del 27 al 30 de abril, el equipo
femenil duranguense
representará al Estado de
Durango para poner en alto
# E l Va l o r D e N u e s t r a G e n t e
contando para ello con el apoyo
del Gobierno que encabeza
Esteban Villegas Villarreal a
través del Instituto Estatal del
Deporte que dirige César
Cárdenas Reyes.

Este selectivo estatal está
integrado por las jugadoras:
Salma Villarreal Corral, Brenda Li
Quiñones Rico, Alondra Carolina

Soriano Torres, Rosalia Cruz
Alfaro, Regina Torres Quintero,
Ana Sofia Escalera Rodriguez,
Luisa Fernanda Vargas Esparza,

Paulina Bermudez Gutierrez,
Victoria Cervantes Barraza, María
Fernanda Sifuentes Carrete,
Camila Salazar Lopez, Jovita

Jordana Rodriguez de la Cruz,
Aitxa Mariana Vara Martinez,
Entrenador Joel Ortiz, Asistente
César Vara.

AAll  NNaacciioonnaall  ddee
AADDEEMMEEBBAA  ddee
bbaalloonncceessttoo

UU1166  
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AJEDREZ

Convocan a torneo
para el 4 y 5 de mayo 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO

El Bachillerato Humanista
“Albert Einstein” y la Escuela de
Nuevos Talentos de Ajedrez ACV
DGO tienen el honor de anunciar
la convocatoria para su 2do
Torneo de Clubes 2023 rumbo al
Torneo Elite. Este evento se
llevará a cabo en la ciudad de
Durango, específicamente en el
Bachillerato Humanista “Albert
Einstein”, ubicado en calle
Independencia 9 de Julio 34123.

CATEGORÍAS
El torneo se dividirá en dos

categorías: individual y por
equipos. En la categoría
individual, el evento comenzará
el día jueves 4 de mayo de 2023 a
partir de las 16:30 horas. Por otro
lado, en la categoría por equipos,
el evento se llevará a cabo el
viernes 5 de mayo de 2023 a
partir de las 10:00 horas. Este
torneo contará con un cupo
máximo de 20 equipos
participantes y se requerirá un
rating promedio de 1780 con
cuatro participantes por equipo.

INSCRIPCIONES 
Las inscripciones para este

evento ya están abiertas. Los
interesados deberán enviar un
mensaje de WhatsApp al número
618 171 0339 con el Mtro. Ángel
Cabrera Bonilla. En este mensaje,
se debe incluir la siguiente

información: ) El nombre de los
participantes, ya sea en la
categoría individual o por equipo
y La ficha de depósito de
inscripción. 

La cuenta correspondiente para
realizar la inscripción es la de
Mtro. Ángel Bonilla Cabrera,

número de cuenta
4152313949061282 en BBVA.

EL TORNEO 
Este torneo representa una

excelente oportunidad para los
jugadores de ajedrez de todo el
país de demostrar sus habilidades
y competir en un evento de alto

nivel. Además, este evento será
una excelente oportunidad para
conocer y conectarse con otros
jugadores de ajedrez y disfrutar
de la emoción y la estrategia del
juego. Los esperamos en este
gran evento de ajedrez en
Durango.

AA  jjuuggaarr  llooss  cclluubbeess  
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BOX

El boxeador duranguense
viajará a demostrar
#ElValorDeNuestraGente en el
continente asiático 

Con beneplácito recibió el
director del Instituto Estatal del
Deporte César Omar Cárdenas
Reyes, el comunicado donde el
destacado boxeador duranguense
Miguel Ángel "Piolín"
Martínez, es parte de la
Delegación Mexicana
para el Campeonato
Mundial Elite, en
Taskent, Uzbekistán.

Del 30 de abril
al 14

de mayo de 2023.
Fue el presidente de la

Asociación de Boxeo del Estado
de Durango, César Cardoza
Valdez, quien hiciera la gestión
ante el Instituto Estatal del
Deporte para que Miguel Ángel
Martínez viajará a la ciudad de

México a la
concentración en

la que reportó en
tiempo y
f o r m a ,
logrando así

su lugar en el
representativo

nacional. 
Miguel Ángel

"Piolin" Martínez
participará en la

división de
los 67

kilogramos,
en este

c a m p e o n a t o
Mundial Élite avalado

por la IBA, del 30 de Abril
al 14 de Mayo, y lo hará

con el apoyo de la Federación
Mexicana de Boxeo, A.C., así,
como del propio Comité Olímpico
Mexicano, mención aparte
merece el gobierno de Esteban
Villegas Villarreal, que ha estado
muy cercano a las acciones de
este destacado pugilista
duranguense.

Quienes asisten al mundial de
Uzbekistán son: 

Oscar Castañeda Jiménez Estado
de México 51k

Miguel Vega Barreras Sonora
57k

César Morales Ireta Estado de
México 63.5k

Miguel Ángel Martínez Ramírez
Durango 67k

Marco Verde Álvarez Sinaloa 71k

Héctor Aguirre Martínez Estado
de México 80k

Rogelio Romero Torres
Chihuahua 86k

Carlos Rodríguez Moreno Jalisco
92k

Javier Cruz Hernández Hidalgo
+92k

MMiigguueell  ÁÁnnggeell  ""PPiioolliinn""  MMaarr ttíínneezz
aall   MMuunnddiiaall   ÉÉlliittee  ddee  UUzzbbeekkiissttáánn
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GIMNASIA  

Se llevó a cabo la eliminatoria
estatal de Gimnasia artística
rumbo a los Juegos Nacionales
CONADE 2023, misma que tuvo
como sede el Gimnasio Alejandro
“Candón” Guzmán del Instituto
Estatal del Deporte (IED), que
dirige César Omar Cárdenas
Reyes, quedando seleccionadas
siete jovencitas.

En la categoría 2010-2009 se
quedó con el primer lugar Viviana
Chavarría González con 7.9 en
salto, 7.8 en barras, 8.95 en viga,
8.4 en los ejercicios de piso y un
8.2625 en el All Around, por su
parte Alexa Sofía Alarcón Mesa

fue segunda con puntuación de
8.2 en salto, 6.2 en las barras, 8.55
en la viga de equilibrio, 8.15 en el
piso y un 7.775 en el All Around,
mientras que en tercer lugar
finalizó Hilda Victoria Espinoza
Gurrola con 7.9 en su mejor salto,
6.7 en las barras, 7.9 en la viga,
7.3 en el piso y 7.45 en el All
Around.

Akari Guadalupe Contreras
Jaques será la representante de la
categoría 2008-2007 al registrar
7.4 puntos en salto, 7.3 en las
barras, 7.1 en la viga, 6.6 en los
ejercicios de piso y un All Around
de 7-1. En la 2006 asistirá Valeria
del Carmen Aguirre Díaz al tener
un salto de 8.7 puntos, en las
barras 7.5, mientras que en la
viga 8.15, en el piso 8.4 y un All
Around de 8.1875 puntos. 

Rebeca Paola Vázquez López en
la categoría 2012-2011 con 7.6 en
salto, 6.9 en barras, 7.2 en viga,
7.3 en piso y 7.25 en el All
Around. Por último, en N9 2006
representará a la entidad Dana
Carolina Caldera González al
puntualizar 8.3 en salto, 5.4 en las
barras, 7.55 en la viga, 7.9 en el
piso y un All Around de 7.2875.

Destacar que la fase final se
llevará a cabo del 14 al 20 de
junio en Guadalajara, Jalisco, a
donde la delegación duranguense
asistirá con todo el apoyo del
gobierno que encabeza Esteban
Villegas Villarreal y donde
tratarán de dejar muy en alto
#ElValorDeNuestraGente.

EExxiittoossoo  EEssttaattaall   ddee  GGiimmnnaassiiaa  
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Durango, Dgo.
El pasado 25 de abril, en un

trabajo conjunto entre el Instituto
Tecnológico de Durango y el
Departamento de Sistemas y
Computación de dicha
Institución, se llevó a cabo la
charla “Data Analytics” impartida
por el analista de datos y redes
sociales, Jesús Emmanuel
Vázquez Macías.

La plática dirigida a los alumnos
de las carreras de Informática,
Sistemas Computacionales y
Tecnologías de la Información y

Comunicación, abordó el tema de
la gran demanda que tiene esta
disciplina en la actualidad y de
como Durango es una zona
donde puede crecer la aplicación
de estos conocimientos en áreas
privadas y públicas, para
beneficio de todos los
ciudadanos.

El Instituto Tecnológico de
Durango es una buena opción
para los estudiantes que egresan
de bachillerato y deseen contar
con un título de una carrera
altamente competitiva.

Se llevó a cabo la
charla “Data
Analytics" en el ITD
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